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Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim am Donnerstag, 23.01.2020, 18:00 
Uhr, im Ratssaal des Rathauses Bornheim, Rathausstraße 2 
 

 X Öffentliche Sitzung  Sitzung Nr. 06/2020 

  Nicht-öffentliche Sitzung  UwA Nr. 1/2020 

 
Anwesende 

Vorsitzender 
Kuhn, Arnd Jürgen, Dr. Bündnis 90/Grüne-Fraktion  

Mitglieder 
Großmann, Stefan CDU-Fraktion  
Helmes, Hildegard CDU-Fraktion  
Hochgartz, Markus Bündnis 90/Grüne-Fraktion  
Klein, Stefan FDP-Fraktion  
Kretschmer, Gabriele CDU-Fraktion  
Lehmann, Michael Fraktion-DIE LINKE ab 19:32 Uhr 
Marx, Bernd CDU-Fraktion  
Müller, Heinz UWG/Forum-Fraktion  
Strauff, Bernhard CDU-Fraktion  
Wirtz, Adelheid fraktionslos ab 18:23 Uhr 

stv. Mitglieder 
Gruß, Harry SPD-Fraktion  
Hanft, Wilfried SPD-Fraktion  
Koch, Kurt Fraktion-DIE LINKE bis 19:32 Uhr 

Verwaltungsvertreter 
Paulus, Wolfgang, Dr.  

Schriftführerin 
Mohr, Irmgard  

Nicht anwesend (entschuldigt) 
Paveh, Siyamak SPD-Fraktion  
Roitzheim, Silke SPD-Fraktion  
 
 
T a g e s o r d n u n g 
 

TOP Inhalt Vorlage Nr. 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

3 Einwohnerfragestunde  

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 72/2019 vom 
09.10.2019 

 

5 Naturnaher Waldumbau als Kompensationsmaßnahme 006/2020-12 

6 Sammlung von Alttextilien über Depotcontainer im Stadtgebiet 750/2019-12 

7 Antrag der CDU-Fraktion vom 24.09.2019 betr. Aufstellen von Sitz-
stangen für Greifvögel 

596/2019-12 
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TOP Inhalt Vorlage Nr. 

8 Große Anfrage der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 19.12.2019 
betr. Bekämpfung von möglichen Bränden von Wäldern und Feldflu-
ren auf Bornheimer Stadtgebiet 

038/2020-3 

9 Mitteilung betr. Klimawandelvorsorgestrategie  für die Region Köln / 
Bonn - Praxishilfe 

019/2020-12 

10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorherigen 
Sitzungen 

058/2020-1 

11 Anfragen mündlich  

 
 

Vor Eintritt in die Tagesordnung (der gesamten Sitzung) 

AV Dr. Arnd Jürgen Kuhn eröffnet die Sitzung des Umweltausschusses der Stadt Bornheim 
und stellt fest, dass ordnungsgemäß eingeladen worden und der Umweltausschuss be-
schlussfähig ist. 
 
 

 Öffentliche Sitzung 
 

 

1 Bestellung eines Schriftführers/einer Schriftführerin  

Frau Mohr ist bereits zum/zur Schriftführerin bestellt. 
 
 

2 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern  

Herr Harry Gruß wurde als stellvertretendes Ausschussmitglied verpflichtet. 
 
 

3 Einwohnerfragestunde  

Die gestellte Einwohnerfrage und die Antwort darauf sind der Niederschrift als Anlage beige-
fügt. 
 
 

4 Entgegennahme der Niederschrift über die Sitzung Nr. 72/2019 
vom 09.10.2019 

 

Die Niederschrift über die Sitzung Nr. 72/2019 vom 09.10.2019 wurde ohne Änderungen/ 
Ergänzungen entgegengenommen. 
 
 

5 Naturnaher Waldumbau als Kompensationsmaßnahme 006/2020-12 

AM Klein beantragt, den Beschlussentwurf dahingehend zu ergänzen, dass die Verwaltung 
in ca. einem Jahr über die Umsetzung berichtet. Auf Vorschlag des Bürgermeisters soll der 
Bericht über die bis dahin vorliegenden Ergebnisse im ersten Halbjahr 2021 erfolgen. 
 
Der Vorsitzende der Forstbetriebsgemeinschaft, Hr. Kuhl, bietet an, die Ausschussmitglieder 
zu einer Besichtigung einzuladen, wenn erste Maßnahmen erfolgt sind. 
 
Beschluss Umweltausschuss 
Der Umweltausschuss empfiehlt dem Rat, wie folgt zu beschließen (s. Beschlussentwurf 
Rat). 
 
Beschlussentwurf Ausschuss für Stadtentwicklung 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung empfiehlt dem Rat, wie folgt zu beschließen 
(s. Beschlussentwurf Rat). 
 



06/2020  Seite 3 von 5 

Beschlussentwurf Rat 
Der Rat beauftragt die Verwaltung, künftig auch den naturnahen Waldumbau auf Privatwald-
flächen auf Grundlage der beigefügten Waldumbauvereinbarung als eine der Kompensati-
onsmaßnahmen zum Ausgleich von Eingriffen in Natur und Landschaft umzusetzen und im 
1. Halbjahr 2021 über die bis dahin vorliegenden Ergebnisse zu berichten. 
 
- Einstimmig -  
 
 

6 Sammlung von Alttextilien über Depotcontainer im Stadtgebiet 750/2019-12 

Der Bürgermeister macht auf die Internet-Seite der RSAG https://altkleider.rsag.de/ aufmerk-
sam, auf der nachgelesen werden kann, was mit den durch die RSAG gesammelten Altklei-
dern passiert. 
 
Beschluss Umweltausschuss 
Der Umweltausschuss empfiehlt dem Rat, wie folgt zu beschließen: siehe Beschlussentwurf 
Rat: 
 
Beschlussentwurf Rat 
Der Rat beschließt, 
1. dass die Alttextilerfassung im Stadtgebiet im Rahmen der Zuständigkeit der Stadt „aus 

einer Hand“ erfolgen soll,  
2. dass zur Gewährleistung dieses Ziels Sondernutzungserlaubnisse für die Aufstellung 

von Alttextilcontainern auf öffentlicher Verkehrsfläche nur der öffentlich-rechtlichen 
Rhein-Sieg-Abfallwirtschaftsgesellschaft (RSAG AöR) oder einer ihrer Tochtergesell-
schaften erteilt und dass Standorte auf sonstigen städtischen Grundstücken nur an die 
RSAG AöR oder einer ihrer Tochtergesellschaften vergeben werden und 

3. beauftragt die Verwaltung, einen entsprechenden Vertrag mit der RSAG AöR oder einer 
ihrer Tochtergesellschaften abzuschließen. 

 
- Einstimmig -  
 
 

7 Antrag der CDU-Fraktion vom 24.09.2019 betr. Aufstellen von 
Sitzstangen für Greifvögel 

596/2019-12 

 
Beschluss 
Der Umweltausschuss beauftragt die Verwaltung zu prüfen, an welchen Stellen des Grü-
nen C Sitzstangen für Greifvögel aufgestellt werden können, an denen es für die Vögel 
keine Alternativen durch Bäume, Masten oder sonstige Solitäre gibt. 
 
- Einstimmig -  
 
 

8 Große Anfrage der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen vom 
19.12.2019 betr. Bekämpfung von möglichen Bränden von Wäl-
dern und Feldfluren auf Bornheimer Stadtgebiet 

038/2020-3 

 
Zusatzfragen von AM Hochgartz 

- Zum Sachverhalt: Gab es schon Übungen zur Bekämpfung von Wald- und Feldbrän-
den? 

- Zur Antwort auf Frage 1, letzter Absatz: was bedeutet hier „relativ frühzeitig“? 
- Zur Antwort auf Frage 2, Absatz 1: Die Aussage, dass jede Kommune grundsätzlich 

selbst für einen ausreichenden Schutz verantwortlich ist, steht in gewissem Wider-

https://altkleider.rsag.de/
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spruch zu der Aussage im letzten Abschnitt des Sachverhalts, nach dem eher der 
Rhein-Sieg-Kreis als der Verantwortliche erscheint. Wie ist das zu verstehen? 

- Zur Antwort auf Frage  2, letzter Absatz: Warum soll die offenbar wünschenswerte 
Beschaffung von zwei geländegängigen Tanklöschfahrzeugen nicht schon vor 2023 
erfolgen?  
Und hat sich die Risikobewertung nicht schon jetzt grundlegend geändert? 

- Zur Antwort auf Frage 4: Wie soll die intensive Information der Bevölkerung betrieben 
werden? 

Antwort 
Für diese Fragen ist der Haupt- und Finanzausschuss zuständig, in dem darüber auch schon 
mit Vertretern der Feuerwehr gesprochen wurde. Daher werden die Fragen mitgenommen 
und schriftlich im Haupt- und Finanzausschuss beantwortet. 
 
- Kenntnis genommen -  
 
 

9 Mitteilung betr. Klimawandelvorsorgestrategie  für die Region 
Köln / Bonn - Praxishilfe 

019/2020-12 

 
- Kenntnis genommen -  
 
 

10 Aktuelle Mitteilungen und Beantwortung von Fragen aus vorheri-
gen Sitzungen 

058/2020-1 

 
Die Verwaltung teilt Folgendes mit: 

- Die diesjährige Umweltsäuberungsaktion findet an den Samstagen 21. und 28.3. 
statt, s. Tischvorlage dazu (Nr. 097/2020-12). 
Frage von AM Lehmann 
Werden auch die Leitungen der weiterführenden Schulen angesprochen? 
Antwort 
Ja, zudem finden z.B. an der Europaschule auch weitere Aktionen zum Thema sau-
bere Schule statt. 

- Der Flyer zu pflegeleichten naturnahen Vorgärten statt Schottergärten wurde mit den 
Grund- und Hundesteuerbescheiden 2020 versandt. 

- In der Abfallsatzung des Rhein-Sieg-Kreises wurde der Anschluss- und Benutzungs-
zwang auf die Betreiber von Bootsstegen ausgeweitet. Zurzeit ermittelt die RSAG 
den entsprechenden Personenkreis nicht nur in Hersel, sondern auch auf dem 
rechtsrheinischen Ufer. 
Frage von AM Großmann 
Das Thema „Hausboote“ ist ein Dauerbrenner, geht die Stadt dagegen vor? 
Antwort 
Diesen Dingen wird nachgegangen, s. dazu auch die Antwort auf die Große Anfrage 
der CDU-Fraktion betr. Gewerbevorhaben auf einem Hausboot im Stadtentwicklungs-
ausschuss.  

 
- Kenntnis genommen -  
 
 

11 Anfragen mündlich  

 
Anfrage von AM Kretschmer 
Gibt es schon einen Termin für die geplante Pflanzaktion des Umweltausschusses? 
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Antwort 
Eine Fläche dafür ist bereits ausgesucht (auf dem Seitenparkplatz des Rathauses). Für den 
Termin ist ein Freitag oder Samstag in der zweiten Märzhälfte angedacht. Die Verwaltung 
wird zwei oder drei Terminvorschläge machen, für die sich vor allem Mitglieder des Umwelt-
ausschusses, aber auch andere Interessierte aus den Fraktionen melden können. 
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:01 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Arnd Jürgen Kuhn  gez. Irmgard Mohr 
Vorsitz  Schriftführung 
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